

60. Jahrestagung der Vereinigung Süddeutscher Orthopäden und Unfallchirurgen in Baden-Baden

Fortbildung beim Jubiläumskongress im Mittelpunkt

Unter dem Motto „Klarheit“ fand vom 28. April bis 1. Mai 2012 die 60. Jahrestagung der Vereinigung Süddeutscher Orthopäden und Unfallchirurgen im Kongresshaus Baden-Baden statt. Mit der Präsidentschaft von Univ.-Prof. Dr. med. Martin Krismer aus Innsbruck setzt der Kongress seine Erfolgsgeschichte fort und bot den rund 3.000 Fachbesuchern an vier Tagen ein breitgefächertes Programm für Fort- und Weiterbildung auf höchstem Niveau. Mit ca. 400 Programmpunkten, informativen Fach-Vorträgen, Workshops, Seminaren und Podiumsdiskussionen sowie mit hochkarätigen Referenten und einer Industrieausstellung mit ca. 160 Ausstellern sorgte der Kongress wieder für begeisterte Teilnehmer und für einen wissenschaftlichen und praktischen Erfahrungsaustausch, bei dem gleichermaßen konservative und operative Themen zum Tragen gekommen sind.

Bei dem Kongresspräsidenten und dem Veranstalterteam schaute man nach dem Kongress in zufriedene Gesichter: „Man konnte deutlich spüren, dass die Teilnehmer mit viel Spaß und Freude nach Baden-Baden gekommen sind. Das war uns sehr wichtig“, so der Kongresspräsident. Dies war besonders auch bei dem Festabend im Kurhaus in Baden-Baden zu spüren. Viele Gäste waren bis in die frühen Morgenstunden geblieben und genossen die gediegene und feierliche Atmosphäre im neu-renovierten Bénazetsaal.

Erfolgsgeschichte VSOU

Die Erfolgsgeschichte des Traditionskongresses ist lang. Anfang der fünfziger Jahre entwickelte sich die Jahrestagung aus einer kleinen regionalen Diskussionsrunde bis hin zum heutigen, zweitgrößten Jahreskongress für Orthopäden

und Unfallchirurgen im deutschsprachigen Raum. Seither findet der Kongress in Baden-Baden statt und ist mittlerweile nicht nur für den Orthopäden und Unfallchirurgen ein jährlicher Fixpunkt im Terminkalender. Mit dem breitgefächerten Programm bietet der Kongress auch Nachbar-Disziplinen wie Ärzten für physikalische und rehabilitative Medizin, Rheumatologen, Schmerztherapeuten, Rehabilitationswissenschaftler, Physiotherapeuten sowie Vertretern der Pflege die Möglichkeit, Wertvolles für den beruflichen Alltags mitzunehmen. Alleinstellungsmerkmal beim VSOU-Kongress ist bis heute die Vielzahl an angebotenen Symposien zur Weiterbildung. Dies unterscheidet ihn auch von anderen Kongressen.

VSOU-Nachwuchsförderung stößt auf Begeisterung

Auch in diesem Jahr stand der Nachwuchs mit einem weiter ausgebauten und durchgehenden Assistentenprogramm im Fokus. Neben ca. 220 Kurz-

vorträgen gab es während der gesamten Kongressdauer ein spezielles Programm für in Fortbildung Stehende. Dabei wurden die Assistenten/innen durch ausgewählte Instruktoren begleitet. Die Veranstaltungspunkte wurden gut angenommen und von zahlreichen Assistenten/innen, aber auch von erfahrenen Kollegen besucht. Junge Assistenten/innen hatten – wie in den letzten Jahren – die Möglichkeit, ihre ersten wissenschaftlichen Beiträge vorzustellen. Die Vereinigung Süddeutscher Orthopäden und Unfallchirurgen e.V. lobte dafür zum dritten Mal einen VSOU-Nachwuchsförderpreis aus, welcher erneut von der Firma Rottapharm Madaus gesponsert worden war. Der erste Platz und somit 750,00 € wurde in diesem Jahr an Dipl.-Ing. Jan Nadorf vom Universitätsklinikum Heidelberg vergeben. „Bei diesen hochkarätigen Vorträgen habe ich mich um so mehr gefreut, dass die Wahl auf meine Arbeit gefallen ist“, so der zufriedene Preisträger.

Auch das tägliche OP-Training stieß bei den Assistenten/innen auf hohe Resonanz. Unter Anleitung erfahrener





men. Wir fahren wie jedes Jahr mit einem guten Ergebnis und neuen Kontakten zurück in die Schweiz.“

Patiententag „Arthrose“ stößt auf großes Interesse

Am 29. April 2012 nutzten interessierte Besucher die seltene Gelegenheit, sich von Experten eines Fachkongresses kostenlos informieren und beraten zu lassen. Im Mittelpunkt stand in diesem Jahr das Thema „Arthrose“. Ca. 200 Interessierte kamen in den Weinbrennersaal des Kurhauses und ließen sich über Ursache, Wirkung, Prävention und Therapie dieser Volkskrankheit informieren.



VSOU-Jahrestagung 2013

Unter der Leitung des Kongresspräsidenten Dr. med. Hermann Locher aus Tettngang findet vom 1. – 4. Mai 2013 die 61. Jahrestagung der Vereinigung Süddeutscher Orthopäden und Unfallchirurgen mit den Schwerpunktthemen „Low Back Pain“, „Orthopädie und Traumatologie bei Kindern und Jugendlichen“, „Degenerative und metabolische Veränderungen und Erkrankungen an Knochen, Gelenken und Muskeln“ sowie „Epidemiologie, Versorgungsforschung und Gesundheitspolitik“ statt.

Kollegen konnte der Nachwuchs OP-Techniken an Modellen ausprobieren.

Zufriedene Aussteller der Industrie

Auf der begleitenden Fachausstellung mit ca. 160 Ausstellern konnte sich der Kongressteilnehmer aktuell über technische Erneuerungen auf allerhöchstem

Niveau informieren und an deren Schulungen und Workshops teilnehmen. Auch in diesem Jahr war die Industrieausstellung ein voller Erfolg. Die Vertreter der Industrie zeigten sich hochzufrieden. Seit mehreren Jahren ist auch die Firma XCAN AG als Aussteller auf dem Kongress vertreten, dessen Geschäftsführer Christopher Klemm positive Bilanz zog: „Es war eine gute Entscheidung wieder nach Baden-Baden zu kom-

Korrespondenzadresse

Organisation und Kongressleitung:
Geschäftsstelle der Vereinigung Süddeutscher Orthopäden und Unfallchirurgen e.V.
Maria-Viktoria-Straße 9
76530 Baden-Baden
E-Mail: info@vsou.de
www.vsou.de

OUP